Domingo, 2 de junio de 2018

### **AMIGOS PELUDOS•**

## La historia de...

# ¿Por qué es necesario implantar el proyecto CES en Teruel?

lovanka de Leonardo (Amigo Mío) **Teruel** 

El ciclo de la vida se repite una y otra vez. Aunque las condiciones del entorno no sean las adecuadas, aunque las probabilidades supervivencia sean escasas o nulas, la naturaleza se empeña en seguir adelante, probando una y otra vez a través de nosotros, los seres vivos. Ese es su mecanismo, realizar un experimento tras otro hasta encontrar la combinación genética perfecta que genere organismos fuertes y resistentes. Su mejor arma para lograrlo es el instinto, que imprime en todos los seres vivos, y que les conduce a reproducirse, pase lo pase, ciclo tras ciclo.

Estas leyes, a las que no escapa ningún ser vivo, provocan que en esta época del año las entidades de protección animal estemos sobrepasadas y vivamos con angustia cada vez que recibimos una llamada o un aviso. Y es que las gatas callejeras, las olvidadas, siguiendo su instinto, después de pasar el celo de invierno llevan dos meses dando a luz, trayendo pequeñas vidas a este mundo, cuyo recorrido vital, en la mayor parte de los casos será corto y lleno de sufrimiento.

Año tras año se repite la misma situación, algo que nos debería hacer reflexionar, tanto a nivel social como institucional. Los gatos han sido nuestros compañeros, nuestros vecinos, nuestros aliados a lo largo de la historia. Tanto dentro como fuera de casa, en colonias callejeras han compartido sus vidas con nosotros, como un miembro más de la familias, como un miembro más de nuestra sociedad.

Situaciones como la que repetitivamente vivimos en las entidades de protección animal, año tras año, recogiendo sobre todo bebés, pero también gatos adultos enfermos y/o moribundos, serían fácilmente paliables poniendo los medios que ya existen para ello. Una Ciudad que presume de ser un referente del Amor, debe incluir a todos su habitantes, a todos sus "vecinos", sin dejar que el peso de su responsabilidad hacia éstos recai-









Los cuatro gatitos que se han salvado de una muerte segura gracias a la Policía Local y a Proyecto Gato

ga única y exclusivamente en la entidades de protección animal con escasos recursos económicos, humanos y logísticos.

Establecer una partida presupuestaria para la implantación definitiva del protocolo CES (captura, esterilización y suelta) tanto desde el Ayuntamiento de Teruel como en la Diputación Provincial de Teruel, resulta imprescindible, para que estas situaciones, este sufrimiento y la muerte no inunden nuestras calles durante los meses en las que las gatas se reproducen. Un compromiso claro y rotundo, con una forma de gestión ética y humana de las colonias de gatos callejeros.

Así no tendríamos que ver casos como el de esta semana, en la que tuvimos que intervenir, ayudadas por una compañera de Proyecto Gato Teruel y por la Policía Local, a la que agradecemos su

sensibilidad y rapidez, para salvar a cuatro gatitos de una muerte segura. Cuatro gatitos, que como muchos otros habían nacido hacía aproximadamente dos meses antes, sin ninguna posibilidad de sobrevivir a pesar de los cuidados y el amor de su madre. Su hogar, una casa en ruinas y llena de basura en el centro de Teruel, los abocó a contraer una serie de virus, que poco a poco fueron minando sus delicados ojitos y que sin ningún tiempo de tratamiento iban a acabar con su vida. El proceso es sencillo, primero los ojos que empiezan a picar y doler, hasta el extremo de perforarlos, dejándolos ciegos. La nariz se llena de mocos v estornudos que la taponan, bloqueando el sistema olfativo y por lo tanto la posibilidad de comer. Medio ciegos hubieran acabado muriendo de hambre junto a su madre que no habría podido hacer

nada por salvarlos. Un proceso que se repite, año tras año, y que intentamos paliar salvando las vidas que podemos con nuestros escasos recursos.

Ahora están a salvo, y nosotras con la incertidumbre de siempre sobre qué les deparará el destino, si lograrán encontrar la familia que se merecen, unida a la angustia de no tener sitio para ellos. Una situación estresante que hubiera sido fácilmente evitable con una apuesta clara por las instituciones de la implantación del proyecto CES, que no sólo permite una gestión ética, sino que evita sufrimiento y dolor innecesario, en definitiva un proyecto que salva vidas

"Si queremos un mundo en paz y de justicia hay que poner decididamente la inteligencia al servicio del amor". Antoine de Saint Exupery.

#### Mariví Martínez • Veterinaria



# Ceguera aguda en el perro: IMR (Parte II)

a aparición de ceguera aguda en perros ( y gatos) con una apariencia ocular normal es considerada una emergencia, y se relaciona frecuentemente con transtorno ocular o del sistema nervioso central.

La ausencia de signos oculares evidente supone un reto, las posibilidades se reparten entre varios orígenes, pude tratarse de una enfermedad del nervio óptico, del quiasma óptico o del cerebro. No obstante, existen en el perro enfermedades retinianas causantes de ceguera repentina pero no acompañada de signos oftalmológicos como inflamación o degeneración de la retina. Estas enfermedades son:

- SARDS : "Síndrome de degeneración de retina adquirida súbita"
- Retinitis inmunomediada (IMR)
- Retinopatía asociada a cáncer de la que hablamos el domingo anterior ( CAR)

# Hoy hablaremos de la IMR, o retinitis inmunomediada.

El arma diagnóstica más importante en este caso es la realización de una electrorretinografía (ERG), en el caso de presentar una SARDS, el electrorretinograma es nulo, no hay registro alguno de actividad retiniana, sin embargo, en el caso de presentar una IMR, se registran amplitudes de onda detectables, que pueden ser normales, disminuidas o supranormales. Por otro lado, si el ERG es normal, el problema se sitúa en nervio óptico o en el sistema nervioso central. En definitiva la retinitis inmunomediada es una enfermedad de reciente descripcion que cursa con ceguera aguda completa y comparte muchas similitudes clínicas con el SARDS. Para algunos autores, ambas son enfermedades autoinmunes, aunque a diferencia del SARDS, la IMR puede asociarse a un cáncer sistémico hasta en un 10% de los casos.

# Esta página se elabora con la colaboración de las protectoras de animales turolenses Amigo Mío y Proyecto Gato. • EN INTERNET • www.amigomio.info proyectogatoteruel.jimdo.com

#### LOS PELUDOS DE LA SEMANA

# Sophie, tímida y amorosa

Nombre: Sophie
Raza: mestiza
Edad: 4 años y medio
Observaciones: cuatro años
son los que Sophie lleva en el
Refugio de Amigo Mío, toda
su vida desde que fue rescata
junto a sus hermanos y hermanas. Es una peluda algo tímida que necesita una familia
con paciencia para saber llegar a ella, pero al mismo tiempo está deseando sentir el
amor y el calor de un hogar.



# Champiñón, juguetón y mimoso

Nombre: Champiñón Raza: gato común europeo Edad: 1 mes y medio Observaciones: Champiñón fue arrojado a la basura junto a sus hermanos recién nacido. Afortunadamente fueron rescatados y criados a biberón. Es un bebé gatito muy dulce y juguetón, al que el destino le ha dado una segunda oportunidad para encontrar la familia que se merece y llenarla de amor.

